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ПОВОД ДЛЯ ТРЕВОГИ

Ч:

Нынешней весной
впервые в нашем горо-

де были обнаружены
сульфиды при провер-

ке загрязненности ша-
хтных вод. Это очень
серьезный повод для
беспокойства.

Сульфиды — это раство-
римые соли сероводородной
кислоты. Поэтому в воде их
обнаружить легче. Как и все
остальные соединения серы,
они представляют собой
большую опасность для всех
видов живых организмов,
для здоровья людей в том
числе. Степень этого вреда
можно представить себе хотя
бы по размерам платы, уста-
новленной законодательством
за загрязнение сульфидами
окружающей среды. За вы-
брос одной тонны сульфидов
предприятию следует упла-
тить более 20 миллиардов
рублей. Тонну набрать то-

же, конечно, не просто. Но
возможно. Так, только за
прошлый год заводу «Слан-
цы» следовало внести 600
миллиардов рублей, а нын-

че эту цифру можно смело
умножить в 5 раз. К сожа-
лению, именно переработка
сланца дает такую «побоч-
ную продукцию». А пробле-
мы сероочистки на заводе
пока еще остаются нерешен-

ными

Почему раньше не были
обнаружены сульфиды? Ви-
димо, просто потому, что их
и не искали. Практикой уже
определился «набор» из 10
— 15 самых распространен-

ных загрязняющих ингреди-
ентов, хотя в действительно-
сти число их, конечно, на-
много больше. Но для выяв-
ления каждого нужны специ-

альные анализы, порой доро-
гостоящие. Ну, а что каса-
ется сульфидов, то первым
предположил возможность их

наличия у нас инспектор
Сланцевского отдела Лен-
комэкологии А 11 Виногра-
дов, в прошлом долгое вре-
мя работавший главным ин-
женером завода «Сланцы».
Анализы шахтных вод, сде-

ланные в городской аналити-
ческой лаборатории Ленком-
экологии, подтвердили пред-
положения. Впоследствии
это же показал повторный
анализ, сделанный по зака-
зу встревоженного руковод-
ства Л ПО «Ленинградсла-
нец» в лаборатории «Фосфо-
рита» в Кингисеппе.

Сульфиды — неприятная
сенсация не только для
Сланцев. Во всей Ленин-
градской области, несмотря
на обилие химических пред-
приятий, сульфиды еще нигде
не обнаружены. Возможно,
потому, что сланец — прио-
ритет нашего региона.

Что же делать? Этот воп-

рос обсуждался недавно на

совещании с участием пред-
ставителей завода «Слан-
цы», объединения «Ленин-
градсланец», а также город-
ской администрации и город-

ского отдела Ленкомэколо-
гии. Сомнений в наличии
серьезнейшей проблемы
здесь не высказывалось.
Решено при содействии Лен-
комэкологии найти и пригла-

сить для консультации спе-

циалистов нужного профиля.
Исследования, очевидно, бу-
дут оплачены из районного
экологического фонда.

В ближайшее время будет
решаться вопрос и о плате,
которую по закону должен
вносить завод «Сланцы» за

сульфиды. Ее астрономичес-
кие размеры повергают всех

в какое-то недоумение. Ве-
роятнее всего, заводу "будет
предоставлена отсрочка для

того, чтобы ясно определить
свою позицию и дальнейшую
тактику

" С. ШИШКИНА.

С ЛИЗОК к заверше-
нию процесс акци-

онирования на муници-

пальном предприятии
«Городские электри-
ческие сети».

Большая часть доку-

i ментов уже оформлена,
вносятся последние
штрихи в устав буду-
щего акционерного об-
щества.

Одной из наиболее суще-

ственных проблем является

то, что еще не сделаны зе-

мельные отводы для подста-

нций, расположенных в го-

роде, и производственной ба-
зы Впрочем, на непосред-

ственной деятельности кол-

лектива это не отражается.
Как и намечено графиком!
идут профилактические, ре-

монтные работы. Требует
большого внимания провер-

ка уличного освещения. Толь-
ко что закончена прокладка

400 метров кабеля на участ-

ке от кинотеатра «Труд» до

школы-интерната. Это по-

зволит значительно повысить

надежность энергоснабжения
микрорайона (старый кабель
был меньшего сечения и уже

порядком изношен). Кстати,
вырыть траншею ’ взялись

школьники и справились с

этим делом неплохо.

Акционирование — дело
еще не совсем привычное,

тем более в такой сфере. Не
получится ли так, что «Го-
родские электрические се-

ти», став монополистом, нач-

нут произвольно изменять
цены на электроэнергию?

— Эти опасения напрас-

ны, — заверил нас директор

предприятия Е. Т. Белов. —

Как и прежде, мы будем по-

купать электрическую энер-

гию в объединении «Лен-
энерго» А тарифы на нее

для потребителей будут обя-
зательно утверждаться обла-
стной администрацией Ника-

ЗАБОТЫ

диспетчерскую, а также пе-

редвижная лаборатория для

испытания и проверки элект-

рических сетей Ту автолабо-
раторию, что у нас была до

сих пор, с новой нельзя и

сравнить. Так что если и по-

явилась у нас рентабель-
ность свыше установленных
15 процентов, то в конечном

итоге средства истрачены

для пользы дела.

После акционирования
«Городские электрические
сети» получат большую са-

мостоятельность, чем те-

ОСТАНУТСЯ ПРЕЖНИМИ
кого произвола в области
цен быть не может.

Недавно после проверки

предприятия специалистом
по ценам городской админи-

страции у «Городских элек-

трических сетей» были обна-
ружены сверхнормативные
доходы. Е. Т Белов так

разъяснил это обстоятельст-
во:

— В 1993 году нам были
выделены средства от «Лен-
энерго» на проведение про-

изводственных работ. Однако
две подрядные организации

не справились с установлен-
ным объемом и, естественно,

не получили оплату По со-

гласованию с «Ленэнерго»,
мы использовали эти средст-

ва для развития своей произ-

водственной базы. Приобре-
тены новая вышка, щит в

перь. Так, планируется пред-
ложить ряд услуг населению

и промышленным предприя-

тиям. А когда появятся до-

полнительные средства, то и
о повышении зарплаты ра-

ботникам можно будет поду-

мать. Кстати, в этом коллек-

тиве не говорят о сокраще-

нии, как на многих других

предприятиях. Объем рабо-
ты растет, возможно, даже

придется расширять штат.

Но все это впереди. А пока

у будущих акционеров едва

хватает средств, чтобы вы-

платить людям аванс. 70
миллионов рублей еще не за-

платили за полученную

электроэнергию городские
предприятия. Существенная
доля долга приходится на

бюджетные организации
С. ШИШКИНА

АО «Орими-брокер ЛТД»
оказывает услуги населению
в приобретении акций транс-

национальной нефтяной ком-
пании «Гермес-Союз», АО
«Олби-дипломат», «Дока-
хлеб», «Автомобильный Аль-
янс», «Порт-инвест», «Нев-
ский Синдикат», «Витабан-
ка», «Петробанка», «Астро-
банка», «Проект 21», «Не-
движимость С.-Петербурга».

Акции можно приобрести
за приватизационные чеки и

наличный расчет, имея при

себе паспорт. Адрес: ул.

Климчука, д. 1а (общежитие
техникума, ком. 2) с 12 до

16 часов ежедневно, кроме
среды, субботы, воскресенья.

ЗДОРОВЬЕ

(j прашивали? Отвечаем.

Сколько же стоит батон?
«Уважаемая редакция!

Решила обратиться к вам с

просьбой, потому что полу-

чить ответ от продавца хле-

бного отдела в магазине
№ 47 я не смогла. А дело

вот в чем. Зашла я туда за

хлебом, смотрю на ценнике
на батон стоит цена 400
рублей, а точно такой же
батон в магазинах «Хозяюш-
ка» и «Горячий хлеб» стоит

350 рублей. Это касается не
только 47-го магазина, и в

некоторых других такая же
цена на батоны. Хотелось
бы знать, почему такая су-

щественная разница в цене?
Разве везти хлеб до этого

магазина дороже, чем до ма-
газина, скажем, № 25?

Н. ФЕДОРОВА,
жительница города».

По этому поводу редакция
обратилась к заведующей
хлебным отделом магазина
№ 47 Тамаре Александров-
не ГРОМОВОЙ, которая ска-

зала:

— Батоны мы действи-
тельно продаем по 400 руб-
лей. Здесь с нашей стороны

нет "нарушений. Мы руковод-

ствуемся распоряжением гла-

вы администрации, которое

действует с 21 апреля 1994
года. В нем как раз и напи-

сано, что работники магази-

на должны соблюдать стро-

гие меры по наценке на хле-
бобулочные изделия до 25
процентов, кроме изделий
из муки высшего сорта. На
них-то 40 процентов. Батон
«Нарезной» выпечен из му-

ки высшего сорта — отсюда

и цена.

Затем мы обратились к ди-

ректору ТОО «Горняк» Анне
Михайловне ПУДОВКИНОЙ,
где тот же самый «Нарез-
ной» батон продается по 350
рублей. Она пояснила:

— С АО «Сланцыхлеб»
наш магазин получает хлеб
«Дарницкий» и батон «На-
резной». Батон отпускается

нам по 280 рублей. Затем
действует надбавка 25 про-

центов, поэтому до покупа-

теля он доходит уже по 350
рублей. Считаю, что делать
надбавку в 40 процентов

очень уж много, у нас и так

все дорогое, людей надо по-

жалеть. Мы ведь торгуем

хлебом почти в убыток се-

бе, но покупатели чем вино-

ваты? На молочную продук-

цию каждую неделю новая
цена, пусть хоть на хлеб бу-
дет поменьше.

ОТ РЕДАКЦИИ: здесь,

как говорится, комментарии
излишни. Каждый магазин
теперь вправе поступать так,

как считает нужным. Только
одни хозяин до конца «за-

кручивает гайку», а другой

понимает, что с народа и так
содрано семь шкур. Винить
кого-то в данной ситуации
за то, что надбавка на про-
дукцию идет по самой высо-
кой шкале, не имеем права,
ведь все делается законно,

на основании официального
документа. Здесь остается

только посоветовать покупа-
телю брать хлеб и батоны в

том магазине, где они дешев-

ле

В. ГОРДЕЕВА.

Третий год на ста-

дионе «Шахтер» зани-

маются группы аэроби-
ки, и с каждым годом

их популярность рас-
тет.

В мае уже более 100
сланцевчанок регулярно при-

ходили на стадион — ведь

летом особенно хочется быть
подтянутыми, привлекатель-
ными. Обычно в июне

занятия аэробикой прекра-

щались до осени, но

нынче решили сделать по-

другому Весь июнь по

вторникам и четвергам

тренер JI. Е. Топчанюк про-

водит занятия на открытом

воздухе. Причем принять

участие в ее уроках могут

все, кто хочет, заплатив все-

го 500 рублей. Не так уж

много за удовольствие как

следует размяться под рит-

мичную музыку, получить

заряд бодрости и здоровья.

— Мы решили сделать та-

кое нововведение по просьбе
женщин, что регулярно зани-

маются аэробикой на стадио-
не, — рассказывает Л Е
Топчанюк. — К сожалению,
осенью в абонементные груп-

пы вряд ли сможем при-

нять всех желающих, по

крайней мере до открытия

большого спортивного зала.
Да и тренеров по аэробике
всего двое: Н. Лукашевич и

я. А сейчас пожалуйста —

хоть все поле можем занять.
Пользу для организма и пре-

красное настроение, которые
доставляют занятия аэроби-
кой, оценила не только пре-

красная половина Сланцев.
Есть и мужчины, которые

преодолев стеснение, прихо-
дят в эти дни на стадион

Хотя чего стесняться1 На За-
паде, да и в столичных горо-

дах мужчины давно освои-

лись в этом прекрасном виде

спорта, доступном буквально
всем.

Среди сланцевчанок, кто

уже не мыслит своей жизни

без аэробики, выделилась
группа, которая занимается

не только «для себя», но и

дает показательные выступ-

ления. Среди них Ольга
Нагибина, Ольга Иванова,
Светлана Крылова, Юля
Вислова и другие. Эти мо-

лодые женщины и девушки

работают на разных пред-

приятиях, учатся, но обяза-
тельно находят время и для

дополнительных занятий на

стадионе. Ведь выступление

перед публикой — дело от-

ветственное. Теперь идет

подготовка уже к концерту,

посвященному Дню шахтера

К занятиям постоянно го-

товятся и тренеры. Надо по-

добрать музыку — совре-

менные, модные ритмы, ко-

торые позволяют вводить

различные упражнения и в

то же время делают занятия

радостными, помогают снять

психологический барьер. Ак-
тивно включаются в уроки

элементы новых направлений
аэробики — например, степ-

гимнастики. Правда, специ-

ального оборудования не

хватает, но пока можно обой-
тись и «подручными средст-

вами». А самое главное, —

тренеры видят, что женщи-

ны на глазах меняются, ста-

новятся общительнее и даже

оптимистичнее. Уже носит-

ся в воздухе идея создать

целый женский клуб для

тех, кто несмотря на всю за-

груженность на работе, до-

ма и на огородах, хочет со-

хранить обаяние и свежесть
молодости. Но это в буду-
щем. А сейчас, смотрите-ка,
на стадионе уже включают
музыку Что же мы стоим

среди робких зрителей? Ско-
рее, скорее, нас ждут.

3. ФЕДОРОВА
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ПРИМЕР РАБОТЫ МОНАСТЫРЕКСКОГО

КОЛЛЕКТИВА СВИДЕТЕЛЬСТВУ ЕТ О ТОМ,

ЧТО ЧЕЛОВЕК И ЕГО ОТНОШЕНИЕ К ДЕЛУ

БЫЛИ И ОСТАЮТСЯ ГЛАВНЫМИ

СОСТАВЛЯЮЩИМИ В ОБЕСПЕЧЕНИИ

ВЫСОКИХ ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ

ПОКАЗАТЕЛЕЙ ...

ОСТАЛИСЬ

Как ни спешили мы по-

пасть на ферму Монастырек
на утреннюю дойку, все-та-

ки не успели. Уж очень
рано встают в эту пору
здешние животноводы. В 3
часа утра, когда большинство
из нас еще спит, как гово-
рится, без задних ног, они
уже собираются на ферму.
А в 4 уже хлопочут возле
своих подопечных. Кормят
их, поят, доят, чистят и сра-

зу же отправляют в поле, на
зеленую травку. Причем
сделать это стараются тю-

телька в тютельку в 6 часов.
Иначе как с самого утра

собьешься с рабочего ритма,
так и пойдет все напереко-

сяк. А здесь это считается
не позволительным.

Потому-то и не застали
мы, прибыв сюда в 8-м часу,
ни доярок, ни кого другого
из обслуживающего персона-
ла, ни даже бригадиров, ко-

торые на этой ферме взяли
за правило уходить со смены
последними, приходить пер-

выми.

— Чуть-чуть опоздали.
Мария только ушла домой,

— подсказал домовничавший
в эти часы на скотных дво-

рах В М. Шокот. Но и

встреча с самим Василием
Максимовичем оказалась не

бесполезной. Тем более, что

знаком нам этот человек

вот уже скоро 20 лет и мне-

ния о нем мы самого хоро-
шего. На протяжении мно-

гих лет В. М. Шокот был
одним из лучших пастухов

не только фермы Монасты-
рек и даже всего совхоза
«Родина» (ныне акционерно-
го общества), а и всего рай-
она. А потому его фамилия
не раз мелькала в «экранах»

победителей соревнования и
в наших публикациях. Четы-
ре года назад он получил
право ухода на заслуженный
отдых, однако работу не бро-
сил. Нужны по-прежнему на

ферме такие добросовестные
люди. Нет им пока замены.

Вот только несколько пере-
квалифицироваться все же

пришлось.

Тяжело стало ходить в по-
ле — ноги отказывают.

Сколько ведь поисхожено-то
за эти годы. Теперь пригля-

дываю за животными, кото-

рые по каким-то причинам
остаются на весь день во
дворах. В случае надобно-
сти и отелы в отсутствие
доярок у коров принимаю.
Да и за материальными цен-
ностями приглядываю. Уж
больно много ворья разве-
лось. Никакого сладу с

ними нет. Совсем недавно
теленка увели. И с концами.
А вчера наконец-то грабите-
лей концентратов на чистую
воду вывели и сдали в ми-

лицию, — выложил факты
из жизни коллектива, с ко-

торым за эти долгие годы

сроднился, Василий Макси-
мович.

Охотно принял на себя
дневной страж порядка и
роль провожатого. А по-

скольку беседовали мы с ним

до этого возле телятника,

где Василий Максимович во-
рошил кучу мокрых опилок,

чтобы те быстрее просохли,
то с этого двора и начали.
Маленькие черно-белые те-
лятки, будто бы не заметив

появившихся возле них в не-
урочный час посетителей, и
ухом не повели. Как поса-
пывали, свернувшись кала-
чиками друг возле друга,

так и продолжали. Несмот-
ря на солнечный день, в их
пристанище было довольно

зябко. Невольно вырвался
вздох сожаления по поводу
того, что малышам прихо-
дится тут томиться в эда-

кий теплый день.
— Не успевает Полина

Евдокимовна Евдокимова

всем устраивать прогулки в

загонах. Тех, что постарше

да посмышленнее, выгоня-

ет, а с этими пока много мо-

роки Еще бы одну телят-

ницу надо, да нет желаю-

щих. Вот одна и управляет-

ся почти что с двумястами
телочками, — пояснил В. М.
Шокот.

И надо заметить, управля-
ется неплохо. Однако бег-
лого взгляда на маленьких
животных, на их милые хо-

леные мордочки и чистую
шерстку, на упитанные тель-
ца достаточно, чтобы сде-

лать вывод, что вниманием и
заботой питомцы П. Е. Евдо-
кимовой не обделены.

Ну, а когда узнаешь, что
это единственная йерма в

АО «Родина», где нет паде-
жа молодняка, отдаешь дол-

жное человеку, несущему в

одиночку такое тяжкое бре-
мя. Да тем более в отнюдь
не юношеском возрасте.

В остальных помещениях
было почти пустынно. Хотя
нет: вон там, в уголке, лежит

одна буренка, в другом —

сразу две... В общей слож-
ности в двух дворах их, по-

жалуй, с десятка два набе-
рется.

— "Эти коровы или недав-

но отелились, или вот-вот
должны отелиться, — пояс-
няет Василий Максимович.
И добавляет, что с недавнего
времени из-за недостатка
кадров в содержании дойно-
го стада произошли измене-
ния. Теперь, как это, впро-

ЕЩЕ
чем, было и много лет назад
— до того, как на фермах
была внедрена внутрифер-
мерская специализация, и .

стельные, и новотельные ко?
ровы стоят в одном дворе.

Причем, каждая у своей по-
стоянной попечительницы.

Забот в связи с этим у доя-
рок, естественно, прибави-
лось. Но зато и отдача не
заставила себя долго ждать.
И продуктивность буренок
стала стабильно расти, и

здоровье новорожденных те-
лят перестало подвергаться
разного рода опасностям. А
между дойками за животны-

ми и приглядывает В М.
Шокот. Вот откуда у него

такая завидная осведомлен-

ность.
Расставаясь со своим про-

вожатым и пожелав ему доб-
рого здравия еще на долгие
годы, я попросила у него

разрешения одной походить
еще немножечко вокруг фер-
мы, дабы не отвлекать боль-
ше его самого от основных
дел. И везде, куда бы ни

заглядывала, отмечала поря-
док и аккуратность. Ни раз-
бросанных кормов, ни валя-

ющегося по территории раз-
ного хлама (как это нередко
можно увидеть на других
фермах) не бросилось в гла-

за. Щэавда, коровы могли

бы быть почище, да и сте-
ны с потолками — тоже. Но,
как выяснилось, это не вина
самих животноводов. Это
скорее их беда. Меньше
возможностей стало снаб-^

СПАСИБО В AM,
ДОБРЫЕ ЛЮДИ

Нину Алексеевну
Кузнецову в городе хо-

рошо знают. Годы на
партийной работе зака-
лили ее характер, да-
ли твердую уверен-

ность в жизни, убеж-
денность в правоте
марксистско - ленин-
ской идеологии. Кое-
кому покажется, что
это громко сказано.
Но это факт, от кото-
рого уйти нельзя. Она
— не те двурушники
из партийной верхуш-
ки, кто развалил
сюСР, предал интере-
сы простого народа,
изменил делу социа-
лизма... Она по-
прежнему верна своим
убеждениям, работает
в парторганизации. На
прошедшем в субботу,
1 1 июня, собрании
коммунистов Сланцев-
ской парторганизации
Н А. Кузнецову позд-

А. И. Лукьянов подчерк-
нул," что реформаторы —

правительство и окружение
Ельцина — добились многих
своих целей. Разрушена ве-
ликая страна — СССР, соз-
дана опора капитализма в
России, разрушается отече-
ственный научно - техничес-
кий потенциал, возросла за-
висимость России от иност-
ранного капитала; произо-
шел двухкратный спад про-
изводства, выпуска продук-
ции. Заметно ухудшение
жизни простого народа,
рост безработицы, преступ-
ности А. И. Лукьянов от-
метил", что общий спад про-
изводства за последние годы
достиг 50 процентов — это
больше, чем во время Вели-
кой Отечественной войны.
Идет обогащение кучки
дельцов - предпринимателей.
Независимая пресса утверж-
дает, что национальное бо-
гатство России будет нахо-
диться в руках 5 процентов
богачей. Мюнхенская газета

равили с 54-летием
пребывания в партии.
Недавно Нина Алексе-
евна была в С.-Петер-
бурге на встрече с де-
путатом Госдумы А. И.
Лукьяновым, который
говорил о внутреннем
положении в России.
Ему, как бывшему
председателю Прези-
диума Верховного Со-
вета СССР, понятнее и
виднее изъяны, недо-
статки, ошибки и про-
счеты нынешнего го-
сударственного руко-

водства.
Об этой встрече

Н. А. Кузнецова и
рассказала коммунис-
там на недавнем соб-
рании.

пишет, что новая кучка рос-
сийских богачей держит де-
ньги в банках Запада, что до
40 процентов доходов страны
владеет мафия.

А. И. Лукьянов уделил
некоторое внимание и рас-
сказу о работе Государствен-
ной Думы. Большинством
депутатов принят Закон о
борьбе с коррупцией. Рас-
смотрены вопросы о науке, о
бюджете, о возврате прави-
тельством долгов народу, о
приравнивании блокадников
Ленинграда к участникам
войны, о надбавке северя-
нам и др.

Инициатором Договора об
общественном согласии и
мире была Госдума. Но по-
пав в руки кабинетчиков
Ельцина, Договор так был
изменен, выхолощен, что
оппозиционеры, аграрии от-
казались его подписывать.
Профсоюзные лидеры 10
мая подписали Договор, а 13
мая отказались от подписи.
В сложившейся обстановке

фракция коммунистов Дого-
вор также не подписала.
Страну ждет инфляция,
дальнейший спад производ-
ства, рост цен, увеличение
числа безработных — какое

тут согласие, с кем и за что?
Анатолий Иванович сказал
несколько слов о науке, о
внедрении иностранщины.
Идет утечка умов, четверть

ученых уехала из страны. По
этому вопросу было серьез-
ное обсуждение в Государ-
ственной Думе.

Депутаты обеспокоены
внедрением буржуазной иде-
ологии. Сейчас в России за

каждые 11 секунд происхо-
дит преступление, за 17 се-

кунд — убийство. Опрос
населения показал, " что 60
процентов взрослых отказы-

ваются смотреть программы

телевидения с иностранной
тематикой. Народ требует
восстановления показа совет-

ских фильмов и показа чело-

века труда.
А. И Лукьянов закончил

выступление тремя лозунга-
ми:

«России — свой путь раз-

вития»;
«Человеку труда возвра-

тить все гарантии, которые
были записаны в Конститу-
ции Союза ССР»;

«Народу дать подлинное

народовластие и возродить
Советы».

Что делать сегодня? А. И.
Лукьянов ответил: «Рабо-
тать и действовать вместе.

Идет объединение оппозици-
онных сил, создано коллек-

тивное народное движение;
готовится и будет проведен

съезд представителей народ-
ного движения. Его возглав-
ляют крупные руководители
акционерных обществ: Туле-
ев, Рыжков, Зорькин, Бабу-
рин, Лапшин, Зюганов и дру-
гие. Работать, действовать
законно в объединении здо-

ровых сил».

И для коммунистов Слан-
цевской парторганизации это
сейчас главное

С. ПРОНИН,
обществ, корр.

Дорогая редакция! Ни-
когда не писала в газету, а
вот тут решила все-таки
взяться за перо, поскольку
очень хочется рассказать о
хороших, отзывчивых лю-

дях, с которыми мне приш-
лось соприкоснуться. Вне-
запное горе постигло меня,
ушел из жизни самый бли-
зкий для меня человек. И
хотя произошло это год на-

зад, я до сих пор не могу в

это поверить.

Не знаю, как бы я смог-
ла пережить горе, если бы
рядом не оказалось столько
замечательных людей, кото-

рые и утешили, и помогли
материально, и поддержали

морально. Спасибо Г. Н.
Романовой. Она много сде-

лала для меня, и я всегда
вспоминаю ее добрыми сло-
вами.

Мой муж всю жизнь отра-

ботал на стройке Его брига-
да каменщиков была на са-

мом лучшем счету в строи-

тельном тресте. Сколько

НЕ

ПОСЛЕДНЕГО
Это я о бане. Прочитали

статью о закрытии бань в

городе и очень жалко стало

стариков, которые привыкли

к бане, которая возле шахты

«Ленинградская». Все, кто

бывал в ней, скажут, что

лучше и нет бани в нашем

городе. Я согласна, что на

улице Партизанская баню
надо закрыть. Там, чтобы
помыться, надо отстоять за

каждым тазом воды в очере-

ди. Ну, а новая, в центре
города, с бассейнами, устра-
ивает только молодежь, да и
то не всю Для стариков
же эта баня холодная. Я
подслушала разговор двух
бабушек, они говорят: «Луч-
ше батон не купим, а на
2-й поселок в баньку съез-

построено зданий этими
людьми. Да и в газете не

раз писали о бригаде Петра
Филипповича Никеева. А
когда пришла беда, то все,
кто с ним трудился, были
рядом и помогли, чем могли.

Это А. А. Бутиков, Р. И.
Чесно, ' С." П Афанасьев й
Другие.

Заказала я фотографию,
когда ее изготовили, то надо

было на памятник прикле-
ить. Пошла к работникам 1
кладбища, а они запросили

большие деньги: где их
взять, ведь получаю пенсию.

И тогда обратилась к на-
чальнику ПМК-102 Н. А.
Цветаеву, и приятно, что за
текучкой дел не забыл о мо-

ей просьбе. А сколько хоро-
шего сделали Н. А. Ефимов,
А И. Евдокимов, Ё. В. Ми-
тина," Н. В. Самсон'енко,
С. А. Ахраме'ев. Низкий вам

поклон, добрые люди! Сча-
стье, что вы есть на Земле.

Т. НИКЕЕВА,
пенсионерка.

дим». И действительно в ней
всегда чисто, уютно, нет

толпы в мойке, парилка за-

мечательная, вода хорошая и

без очереди. Несмотря на

то, что я живу в районе но-

вой бани, но посещаю баню
только на шахте «Ленин-
градская», а также и мои

дети, внуки.

Я поговорила со многими

посетителями этой бани, и

все согласны дороже запла-

тить, но чтобы баня работа-
ла. Иначе нас, стариков, ли-
шат последнего удовольст-
вия в жизни.

По просьбе сланцевчан
И. СОЛОВЬЕВА.

Всего 18 подписей.
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жать дворы торфом. Мела
же для побелки помещений
вообще нынче нигде не раз-
добыть. Во всем остальном
здесь чувствуется хозяйский
глаз и исполнительская дис-
циплина. Кстати, такого же

мнения . об этом коллективе
и главный зоотехник АО
«Родина» И В. Орлова. Она
считает, что .все дело тут в
неординарных организатор-

ских способностях бригади-
ра фермы М. Э. Рыбаковой.
Да и помощница у нее те-

перь надежная — ее род-
ная сестра Нина Эдуардов-
на.

Но, как сама Мария Эду-
ардовна считает, главный ее
и самый надежный помощ-
ник — ее папа Э. В. Равин-
ский. Еще в начале семиде-
сятых, когда совсем моло-
денькой девчонкой Маша
Равинская начинала брига-
дирствовать на ферме Мона-
стырек, Эдуард Викентьевич
был ее основным наставни-
ком и советчиком. И сегодня,

спустя два десятилетия, он
каждодневно поддерживает
ее и оберегает. От кого? От
нечистых на руку людей, от

злых языков, от выпивох.
Правда, таких не так уж й
много. В основном они сре-
ди случайных людей, кото-

рых из-за недостатка посто-
янных кадров приходится на-

нимать на второстепенные
работы Но крови они по-

портить бригадирам успева-

ют. И если бы не отец, на-

верное, давно бы отказалась

ш•
I

она от такой ответственной
должности.

Непосредственной обязан-
ностью Э. В. Равинского
считается очистка и охлаж-

дение молока и уход за мо-

локопроводом. . В должности

слесаря ' молокопровода он
уже почти двадцать лет. И
все это время, во многом

благодаря его исключитель-

ной добросовестности, с фе-
рмы Монастырек идет высо-

косортная продукция. А ме-
жду основным делом Эдуард
Викентьевич еще и за кол-

лективной собственностью
приглядывает. Совсем не-
давно с его помощью были
пойманы похитители концен-

тратов. Долго веревочка ви-

лась и вот наконец-то при-
шел ей конец.

— А что мы с отцом то-
лько не пробовали И замки

на воротах в складе меняли,

и всякие пометки устраива-

ли — все понапрасну. При-
дем — вроде бы все на сво-
их местах, а комбикормов,
видим, не хватает. Ну, и на-

конец-то перехитрили, устро-
ив ловушку. Сработала: двух

субчиков сразу выявили и

сдали в милицию, — расска--

зала явно обрадованная
своей победой М. Э. Рыба-
кова.

Вообще, надо заметить,

отношение к кормам у жи-
вотноводов фермы Монасты-
рек очень бережное. Они не

только от нечистых на руку

людишек их оберегают, но и

сами расходуют расчетливо,

с заглядом на будущее. Ка-
ждой буренке скармлйвают
ровно столько, сколько она

того заслуживает. И главным

критерием в этом случае яв-

ляется ее молокоотдача. А
какая она у каждой из 365
коров, не надо долго гадать

— над головой каждой ви-

сит табличка с пометками и

о продуктивности, и о необ-
ходимом количестве концен-
тратов.

В этом-то, бережном, рас-

четливом расходовании кор-

мов и кроется одна из глав-

ных причин устойчивых сре-

днесуточных удоев на здеш-

ней ферме. Сейчас, напри-

мер, они составляют без ма-

лого 14 килограммов А ведь

как сетуют животноводы

многих ферм, травостой ны-

нче такой, что трудно рас-

считывать на высокую про-

дуктивность дойного стада.

Монастырекские же живот-

новоды обеспечивают их,

благодаря поддержке коров

сеном, сэкономленным за

зиму, и небольшим количе-

ством выбракованного карто-
феля.

Но' в основном, конечно

же, за счет тщательного раз-

доя новотельных коров и

и особенно первотелок. Ос-
новательно готовят здесь до-

ярки и нетелей перед первым

отелом. И чем раньше поста-

вят стельную первотелку в

свое стадо, тем больше на-

дежды, что и отел пройдет
благополучно, и с раздоем

не будет особых проблем.

К ОНЕЧНО, замеча-
тельно, если бы

детский лагерь отдыха

был где-то за городом,
в чистом бору, у тихой
ласковой речки. Но,
увы, нынче лишь один

загородный лагерь

В ГОСТЯХ
Шел «тихий» час: в двух кабинетах, пре-

вратившихся в спальни, мирно посапывали

мальчишки и девчонки. Бодрствовало лишь

несколько ребят постарше.

— Засыпают почти все — первая поло-

вина дня очень насыщена массой дел: кон-

лкуроы, игры, посещение кружков, — говорит

. Тшчальник лагеря И. Н. Метелькова, — ре-
|бята тратят много энергии и готовы отдох-

/нуть в «тихий» час. В основном у нас дети с

1 по 5 класс, из разных школ города. Всего
51 человек.

— Знаю, что путевка в городской лагерь

дешевая, посильна для каждой семьи.

— Да, путевка стоит 7 тысяч рублей.
Причем, детям из малообеспеченных семей
предоставляются бесплатные путевки. В на-

шем лагере половина детей отдыхает по та-

ким путевкам. Питаемся в столовой школы

№ 11, ходим туда дважды в день. Кормят хо-

рошо — все свежее, горячее, меню разнооб-
разное. Спрашивала у ребятишек — им нра-
вится, как кормят.

Думаю, для родителей, кто не в состоянии

отправить ребенка на отдых в деревню или к

морю, городской лагерь — неплохой вариант.
Дети под присмотром, накормлены. Стараем-
ся, чтобы они были заняты, не скучали. Спа-
сибо работникам Дома детского творчества: и

они к нам приходят, проводят различные кон-
курсы, игры, и мы к ним ходим в разные

кружки. Очень любят ребята бывать в музы-

кальном кружке, у Юрия Тимофеевича Цвет-
кова. С удовольствием участвуют в футболь-
ных," шахматных турнирах. А кому-то нравит-

ся выжигание или вязание. В день открытия
лагеря они провели у нас "конкурс - мальчиш-

ник «Сами с усами». Очень интересный. Ду-
маю, ребята не скучают. Вечером некоторые

даже не хотят домой уходить. А когда узна-

ли, что и по субботам, в первой половине дня

лагерь будет работать, то от души радова-
лись. В этот день мы обычно уходим в парк,

в лес, все игры проводим на свежем воздухе.

— Конечно, дети разные по возрасту, по

характеру, — говорит воспитатель А. А. Се-
менова, — но большинство очень активные,

раскованные. Охотно участвуют во всех кон-

курсах И что мне особенно нравится —

старшие опекают младших; и присматривают
за ними, и сказку почитают для тех, кто не

спит в «тихий» час,. У меня главный помощ-

ник Марина Спиридонова. Она, как няня, с

малышами, возится.

примет детей. А мно- Мы завели специальную тетрадь, которую

гим предстоит отдох- назвали «Барометр настроения» Придумали
нуть в городских лаге- условные обозначения для хорошего и плохо-

рях. В одном из них, го настроения. Ребята сами ее заполняют,

лагере «Бригантина», отмечая, с каким настроением пришли утром

который расположился и с каким настроением покидают лагерь ве-

в школе № 4, мы и чером. «Барометр» показывает: у большинст-
побывали. ва за день настроение улучшается. Значит,

ребята здесь не скучают.

А каково мнение самих ребят? Поговори-
ла с теми, кто бодрствовал. Наденька Плот-
никова закончила первый класс. Говорит, что

у „Бригантины"
в лагере нравится, есть подружки, с которы-

ми вместе учится.

— Мы вместе играем и нам весело, — го-

ворит она. — А еще понравился конкурс ри-
сунков — я птичек, зайчиков нарисовала.

— Этот конкурс «За чистое небо, за яс-
ное солнце» мы проводили 6 июня, — уточ-

няет И. Й Метелькова. — Он посвящался

Дню защиты окружающей среды. Ребята ри-

совали и на асфальте, и на бумаге: животных,

птиц, яркое солнце и зеленую траву. Много
было интересных рисунков.

А вот для Алеши Селезнева и Коли Лю-
това главные воспоминания — это футболь-
ные встречи.

— Мы играли с командами детской пло-

щадки «Дружба» и туристического лагеря

«Робинзон», и оба раза выиграли, — с вос-

торгом говорили они.

Лагерь работает лишь неделю. И впереди
ребят ждет еще много интересного’

— Мы готовим «Хоровод сказок Пушки-
на», — рассказывает Ирина Йиколаевна. —

Оба отряда — экипажа «Волга» и «Юнга»
покажут инсценировку сказки, пройдет викто-

рина, конкурс рисунков: «Моя любимая сказ-

ка». Попозже пройдет литературный карна-

вал «Давайте жить дружно», на который
«придут» герои мультфильмов. А еще ребя-
там предстоит подумать над фантастическим
проектом «Школа в 22 веке», предложить са-

мый оригинальный, необычный Думаю, ин-

тересно им будет и побывать «в гостях» у

племени «Белое перо». Да всего, что запла-

нировано, не перечислить.
И, конечно, если позволит погода, мы бу-

дем стараться все игры проводить на свежем

воздухе. Ну, а если дождь, то ребята могут

посмотреть мультфильмы в Доме детского
творчества, посетить кинотеатр «Труд».

Что ж, удачного плавания тебе, «Бриган-
тина». «Пусть не будет скуки, тины на бор-
ту у «Бригантины» — эти слова из стенгазе-

ты, рассказывающей о жизни лагеря, очень

верно отражают и настроение ребят, их же-

лания, и желания педагогов, работающих с

ними. В лагере каждому должно быть инте-

ресно’ и весело — на то и летние каникулы.

Т. КРЫЛОВА.

И вот тут,, думается, са-

мое время сказать о роли

того самого человеческого

фактора, о котором мы ког-

да-то так много говорили и

писали, отдавая ему долж-

ное, а теперь почему-то сте-

сняемся даже вспоминать. Йо
вот пример работы монасты-

рекского коллектива, его ру-

ководителей и доярок свиде-
тельствует о том, что чело-

век с его отношением к де-

лу были и остаются главны-

ми составными в обеспече-
нии высоких производствен-

ных показателей. Отноше-
ние к делу у большинства
мастеров машинного доения

фермы Монастырек всегда

было очень ответственным.
Не случайно фамилии Л. Ф."
Цветковой, А Г Ивановой]
О. В. Шумиловой, В. Т.
Никитиной на протяжений
многих лет, пока мы выпус-

кали на своих страницах
ежемесячную полосу о со-

ревновании работников ферм,
занимали самые почетные
места. Да и среди призеров

районных конкурсов масте-

ров машинного доения они

появлялись не единожды.

Вот этим своим трудолюби-
ем и добрым отношением к

пришедшим на ферму на-

много позже опытные масте-
ра - животноводы и их вдох-

новляют. А потому и они

лишь немногим уступают
своим наставницам, а то и

вовсе уже на пятки наступа-
ют. Скажем, в данный мо-

мент самые высокие надои
по ферме обеспечивает зве-
но, в котором в основном

молодые доярки: В. В. Вол-
гина, Л. П. Чукова и подмен-
ная Е. В Газецкая. Они
ежесуточно надаивают от
каждой из своих 100 коров

по 14,4 килограмма молока.
Стараются не оплошать пе-

ред коллективом Т. X. Али-
баева, Н. Г. Сулим’анова,
В. П Амосова, Н. И Лосич,
Е. А Озолинш, не имеющие

еще пока большого опыта в
работе с животными. Конеч-
но, с ними бригадирам и

работать приходится боль-
ше. Но ничего тут не попи-

шешь: едут люди из города
разные. Главное, что есть

на кого их ориентировать.

С хорошим настроением
покидала этот коллектив.

Выло такое чувство, будто
бы побывала в заповеднике,
где несмотря на прошедшую,
словно бронепоезд, по нашей
жизни перестройку и эконо-

мические реформы, все ос-

талось в первозданном виде.
И в который уже раз посето-
вала, что ушли в прошлое

добрые времена, когда мно-

гие коллективы работали с

таким вот подъемом и с та-

кой отдачей. Йо кому-то это
помешало, й он все пустил

под откос, оставив большин-
ство из нас, а уж тем более
самих сельчан, в недоуме-

нии.

А может быть, уже хватит
плыть по течению, а поти-

хоньку вернуть все на круги

своя? По крайней мере там,

где это возможно и где мно-

гое зависит от нас самих
А. БЕДОВА."

ЛЮБИ И ЗНАИ СВОИ КРАЙ

Погост Черный
(Записки
Ефима Андреева,
1865 г.)

Погост Черньщ находится
в самой северной части
Гдовского уезда, при речке

Черной и деревне того же на-

звания, окружен со всех сто-

рон дремучими лесами, мха-

ми и болотами, удобнейшее
сообщение имеет с погостом
Сижно, в 12-ти верстах к

полудню, и с погостом Поля
(Николыцина), в 15-ти верс-

тах к юго-западу.

По соображениям местных
обстоятельств и по предани-

ям, храм построен в полови-

не 18-го столетия. Народное
предание говорит, что два

помещика, имевшие тяжбу о

земле, не желая уступить

друг другу прав на оную, ре^

шились на спорной земле по-

строить церковь и предоста-

вить ей владеть оною. Один
из споривших был Елагин,
старинный владетель поме-

стьев в этом крае, но так

как спор о земле, по тому же

преданию, был с Корсако-
вым, то это происходило уже

не раньше 1710 г. Ёлагиным
же построена "придельная
церковь Св Николая Чудо-
творца, около 1754 г. или

немного раньше.

Из священников здешних
памятны народу: Пимен Ио-
аннович, служивший до

1747 года; преемник и род-

ственник его Иоанн Василье-
вич (1747 — 1780 гг ). Йри
нем устроен придел Йкколая
Чудотворца. Иоан Лавро-
вич, скончавшийся около

1848 года, отличался мла-

денческою простотою и крот-

ким характером. Преемни-
ками его были иереи: Анд-
рей, Константин, Павел и

Николай, много трудившиеся
об образовании своего при-
хода.

(Окончание на 4-й стр.).

Рисует Шилов



Погост
(Начало на 3-й стр.).

Черновский приход, буду-
чи пограничным с древней

ынгерманландией, имеет в

своих пределах местности, оз-

наменованные исторически-

ми сооытиями. Хак, речка

Пята (в 12-ти верстах от

Ыернаго), начинающаяся

близ погоста Ложголова, из

озерка Вятского, проходя-

щая среди необозримых
мхов и оолот к северо-запа-

ду ^и впадающая в Плюссу,
в 7-ми верстах от Нарвы,
составляла, до времен Пет-
ра Великого, границу владе-

ний московского Государст-
ва со Шведским, и теперь от-

деляет северную часть 1’дов-
ского уезда от ЛмОургского...

Влиз впадения Плюссы в

Нарову, где теперь граница

и казенный перевоз через

Плюссу, на 1'довской боль-
шой дороге, бывали прежние

рубежи Московского Госу-
дарства со Шведским. Это
урочище на устье Плюссы,
место тесное и болотистое,
конскими кормами бедное,
не оборонное, и во всем не-

выгодное, в 1585 г., в мае

месяце, оживлено было съе-

здом уполномоченных со

стоооны русских и шведов:

князем Лобановым и дворя-

нином Татищевым с (гроз-
ным) Делагардием. В Ше-
лонской пятине, на реке

Шпоссе, заключен договор,

по которому Ивангород, Яма
и Копорье уступлены были
шведам и река Пята назначе-

на была рубежом между

враждующими державами.

В 1505 году здесь же’
боярином князем Феодо-
ром Шестуновым и

думным дворянином Игнати-
ем Татищевым перемирие со

шведами возобновлено: со

стороны шведов тогда были
знатные сановники Класс-
Тонин и Понтус-де-ла-Гар-
дий, с многочисленною сви-

тою.

Черный
Во время переговоров

надменный Делагардий, пе-

реправляясь со своею сви-

тою чрез Парову, утонул в

ней в ноябре месяце. В 1586
г., в 5-й раз здесь был
съезд послов для соглашения

о границах.
В 1569 г. здесь же околь-

ничий князь Хворостинин и

казначей Черемисинов без
успеха вели переговоры с

шведскими послами. В 1598
году в пятый и последний
раз заключено перемирие на

Плюссе и — мир в Тявзи-
не, или в деревне Тесове,
близ Ивангорода на Нарове.

В 7-ми верстах от этой
границы, к полудню, после

поражения русских шведа-
ми, Борис Петрович Шере-
метев, остановившись с сво-

ею конницею в селении Ни-
зах, охранял границы от

вторжения неприятеля в пре-

делы России. Низы, по

преданию, древнее значи-

тельное поселение Новгород-
ское, при реке Плюссе. В
смутное и военное время 18
и 17-го века жители отсюда

разбежались и поселились в

дремучих лесах, по верховь-

ям Черной речки, где теперь

погост и деревня Черное.
Во время военных дейст-

вий Петра Великого со шве-

дами, войска русские, с не-

утомимыми усилиями, прола-

гали себе пути через места

непроходимые. Следы их

трудов видны ’доселе и изве-
стны под именем Шеремете-
вской дороги. Одна из них

шла от села Пятницы, близ
Ямбурга, к юго-западу за

реку Нарову, к речке Пяте,
где был питейный дом; от-

сюда дорога шла к казенной
даче Сомерской волости, на

суходол, где встречалась с
ложголовской щереметевской
же дорогой, идущей от Со-
мры к Ямбургу. Место это

известно и теперь под име-

нем «Сухрестья» и «Шере-
метевских Крестов». Отсю-

да дорога шла мимо старин-
ной деревни, где было «Ва-
сильево сиженье», или воен-

ный пост, отсюда дорога про-
ходила на теперешний по-

гост Черный и, мимо дерев-

ни «Воровни», на погост Ни-
кольский (в «Полях» и через

Плюссу на «Печурки», к

ильгину Кресту, или «к Ни-
коле на Нарове», по берегу
Наровы до деревни «Дюк-
Переволок», где была пере-

права через реку Нарову в

Эстляндию. Дорога прохо-

дила через места пустынные,
через болота и мхи, по ней
перестали ездить лет 100 то-

му назад, по причине от-

крывшихся в стране разбо-
ев. Народные сказания пе-

редают нам, что, по, дороге

из Наровы через Печурки, в

древние времена, проходила

«Литва», людей и крестьян

жгла, мучила и била на-

смерть, разоряла и грабила
церкви и селения, а в швед-

скую войну, от Новгорода
прошло по ней 40000 войска
за Нарову, к Ямбургу и к

Нарве.
В 5-ти верстах к северо-

востоку от Черного погоста,

при деревне Монастырей,
есть древнее кладбище. Вро-
сшие в землю древнейшие
каменные кресты, с изобра-
жением на них других семи-

конечных крестов, осенены

вековыми соснами, имеющи-

ми 6 аршин объема и 2 ар-

шина в диаметре. Могилы
здесь выкладены камнями,

головами к полудню; в земле

— признаки церковного фун-
дамента, в малых размерах.

Предание говорит, что

здесь, в древние времена,
был небольшой монастырь,

впоследствии разоренный не-

приятелем, и носятся темные

сказания о сокрытом на кла-
дбище церковном кладе и о

«похождении» в здешних

краях некоего пророка св.

Илии. В память его кресть-
яне "Монастырька, по древ-
нему завещанию, чтут одно

ближнее место, собираясь
туда два раза в год: в день
Св. Илии и в Воздвижение.

Недавно стали, в эти дни,

призывать сюда священнослу-
жителей, с крестами, для

служения молебствий. Место
это известно под "именем
«крестов», но ни крестов, ни

часовни на нем не сущест-
вует. Верится мне, что не

инок ли это Илия, послан-

ный Новгородским архиепи-

скопом Макарием, в 1584 г.,

в Шелонскую и Вотскую пя-

тины...

Может быть, здесь был
поставлен Илиею крест, при

котором он учил здешних

жителей Христовым Исти-
нам и впоследствии устроил

малую церковь, известную

под именем Монастырька,
вероятно разоренную шве-

дами в 16-м столетии. Упо-
требляемое до ныне крестья-
нами слово «арбуй» в дур-

ном смысле несколько напо-
минает тех арбуев, о которых

говорится в сказании об
Илии.

Прямо на полдень от Мо-
настырька, в 2-х верстах и

в 3-х верстах от Черного к

северо-востоку, на правом

берегу реки Площанки, впа-

дающей в Черную, у дерев-

ни Вороновой, при шеремете-
вской дороге, была, в преж-

ние времена, большая дерев-
ня, ныне разоренная, изве-

стная по генеральному плану
под названием: «деревня

Плоская — Буб-ква-Василье-
во сиженье», принадлежав-
шая бывшему в здешнем

крае старинному помещику

Елагину (Елагины были вла-

детелями почти всех помес-

тьев в Гдовском уезде, в се-
верной части). В Синодике
Рудненской церкви записаны

Елагины: отец сожженный, а

сын — убитый, но кем— неиз-

вестно. Последний из Ела-
гиных, любимец императри-
цы Марии Феодоравны, умер

в заточении, в своем поме-

стье, Гдовского уезда, в се-

ле Колодьях, Крапивенского
прихода.

Название деревни «Ва-
сильево сиженье» объясняет-
ся следующим образом: царь
Иван Васильевич Грозный, в

1583 г., для обережения гра-
ниц со стороны Лифляндии,
послал князя Феодора Ва-
сильевича Елецкого, с 2000
человек детей боярских и с

многочисленными служилыми

вольными людьми. Из сих

лиц, посаженных на разных
постах в «засадах», образо-
вались впоследствии многие
помещики. Князья Елецкие,
в виде оклада, получили зем-

ли в Вотской и Шелонской
пятинах Вероятно, кто-ли-

бо — Василий Елагин тогда
занимал свой пост при дере-
вне Плоской, по наречию

своих жителей «Буб-ква», и,
от занимаемого Васильем
поста, известный под приба-
вочным названием «Василье-
во сиженье», подобно, как не-

кто Яков Нагин занимал в

Сиженском приходе свой
пост — «Большое Сижно»,
известный также под назва-
нием Нагиныцины. Хвостов
занимал «Малую Сижну»,
где теперь погост Сижно.

Яков Нагин был при Пет-
ре Великом фискалом в го-

роде Гдове, а предок его
убит, во время псковского
мятежа в 1650 году.

Фамилия Хвостовых, ка-

жется, прежде называвшаяся
Горихвостовы, прославилась

построением церквей в Сиж-
но, Вейно и Прибужи.

На красивом берегу Пло-
щанки существует старинное
кладбище, со множеством ка-
менных крестов, камней и,
должно быть, надгробных
плит. Из 25-ти каменных

крестов три, древнейшие,
очень велики и имеют на се- С
бе изображение семиконечно-
го креста, другие не так
древни и сделаны из нарв-

ского цоколя, на них четве-

роконечный крест.

В 1909 году деревня Ро-
дина с часовней во имя

Святого Николая из состава
Рудненского Георгиевского
прихода, вошла в Чернов-
ский приход.

Н. БАКЛАГИН,
краевед.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

ПЯТНИЦА, 17 ИЮНЯ
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

6.15 — Утренняя разминка. 6.30 — Утро. 8.45
— Новый старт. 9.00, 12.00, 15.00, 18.00, 21.00,
24.00 — Новости. 9.20 — Сорока. 9.40, 19.20 —

«Горячев и другие», X. ф. 30-я серия. 10.10 —

Огород — круглый год. 10.40 — «Нежность к ре.

вущему зверю». X. ф. 3-я серия. 11.45 — Мульт.
фильм. 11.50, 1.15 — Пресс. экспресс. 12.20 —

«Дживс и Вустер». Телесериал. 13.10 — Концерт.
15.25 — Предприниматель. 15.55 — Бизнес-класс.
16.10 — Мультфильм. 16.15 — «Красные башмач.
ки». X. ф. 17.50 — Азбука собственника. 18.25 —

Человек и закон. 18.55, 21.35 — Погода. 19.00 —

Эхо недели. 19.50 — Поле чудес. 20.40 — Спо-
койной ночи, малыши1 21.45 — Человек недели.
22.10 — Дневник чемпионата мира по футболу.

22.20 — Торжественное открытие чемпионата мира

по футболу. Трансляция из США. 23.05 — Футбол.
Чемпионат мира. Сборная Германии — сборная
Боливии. 0.55 — Дневник X Международного кон.

курса им. П. И. Чайковского.

КАНАЛ «РОССИЯ»
7.00, 11.00, 16.00, 20.00, 23.20 — Вести. 7.20 —

Требуются... Требуются... 7.30 — Формула-730.
8.00 — Время деловых людей. 8.30 — Джентль.
мен-шоу. 9.00 — Эй.би-си. 9.25 — Волшебный сун-
дучок. 9.35 — Поехали. 9.45 — «Санта-Барбара».
332-я серия. 10.35 — Телегазета. 10.40 — Кресть-
янский вопрос. 16.20 — Студия «Рост». 16.50 —

Там-там-новости. 17.05 — Военный курьер. 17.20
— Новая линия. 17.50 — Дисней по пятницам.

«Ловушка для родителей». X. ф. 2-я серия. 18.45 —
Праздник каждый день. 18.55 — Экспоцентр пред-

ставляет. 19.00 — «К-2» представляет. 20.25 —

Подробности. 20.35 — «В Риме была ночь». X. ф.

1-я серия. 21.55 — Городок. 22.20 — Площадь ис-
кусств. Владимир Ашкенази. 23.40 — Автомиг.
23.45 — Звезды говорят. 23.50 — Спортивная ка.
русель. 23.55 — «В Риме была ночь». X. ф. 2-я
серия 1.10 — Экзотика.

ПОКАЗЫВАЕТ САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

13.00, 15.30, 19.30, 22.45 — Информ.ТВ. 13.10
— Волшебная линия. 13.25 — «Немецкая волна».
14.00 — Скорая помощь. 14.30 — Серебряна*
нить. 15.00 — Человек на земле. 15.40 — Теле
магазин. 18.15 — Играем классику. 18.30 — Бро
сайка. 19.10 — Большой фестиваль 19.50 — Спорт,- ,

спорт, спорт. 20.05 — Будни. 20.15 — «Попугай,
говорящий на идиш». X. ф. 21.55 — Телеслужба
безопасности. 22.10 — Театральная провинция.
22.40 — Телемагазин. 23.00 — Спортивные ново,
сти. 23.10 — Ваш стиль. 23.20 — «Кукла по име-
ни Смерть». X. ф. США.

Таисни Ивановне
УСАЧЕВОЙ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем счастья, здоровья,

благополучия.
Семеновы

Таисии Ивановне
УСАЧЕВОЙ

Невозможно описать сло-

вами сколько счастья мы
желаем маме. Ты для нас
роднее всех на свете. Позд-
равляем с юбилеем!

Дети.

Таисии Ивановне
УСАЧЕВОЙ

Поздравляем Вас с юби-
леем. Желаем крепкого
здоровья, долгих лет жизни
и благополучия.

Райком профсоюза ра-
ботников агропрома.

Таисии Ивановне
УСАЧЕВОЙ

Поздравляем с юбилеем.
Желаем здоровья, радости,

любви, успехов всюду и все-

гда и пусть на жизненном

пути преград не будет нико-

гда
Головизнина, Серебря-
никова, Сергеевы, Ши-
шкина.

Продается двухкомнатная

квартира. Обращаться по

адресу: Шахтерская Слава,
д. 16, кв. 43.

•
Срочно(!!) продается дом

в д. Замошье Старопольско-
го с/с. Справки по телефону
812-176-65-42 в С.-П.

*
Продается а/м ЗАЗ-968М,

1989 г. выпуска. Обращать-
ся после 20 часов по адресу:
ул Ленина, д 196, кв 41.
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Администрация и профсо-
юзный комитет ЛПО «Ле-
нинградсланец» выражают
глубокое соболезнование
Людмиле Даниловне Токарь
по поводу смерти ее мужа
ТОКАРЯ Леонида Степано-
вича.

Коллектив трудящихся
АООТ «Сланцыагропром-
техника» выражает глубокое
соболезнование Игорю Алек-
сандровичу Печину и Вален-
тине Федоровне Печиной по
поводу смерти отца.

Коллектив ТЭЦ АО «За-
вод «Сланцы» выражает со-

болезнование родным и бли-
зким в связи с трагической
смертью МАКАРОВА Ана-
толия Ивановича.

Коллектив АО «Цесла»
глубоко скорбит по поводу
безвременной смерти ЖУ-
КОВСКОГО Василия Егоро-
вича и выражает соболезно-
вание родным и близким по-

койного.

Коллектив Сланцевского
АООТ «Автомобилист» вы-

ражает искреннее соболезно-
вание родным и близким по
поводу смерти ветерана тру-
да ВАСИЛЬЕВА Василия
Петровича. 

Глубоко скорбим по пово-

ду безвременной смерти ста-
рейшего работника предпри-
ятия ФЕДОРОВОЙ Иды Ни-
колаевны. Выражаем искрен-

нее соболезнование ее род-
ным и близким.

Коллектив пассажирско-

го автопредприятия.

Сердечно благодарим кол-
лективы АО «Цесла», ТОО
«Отделочник», соседей, дру-
зей, знакомых, оказавших
помощь в похоронах и разде-
ливших с нами горечь утра-
ты любимого мужа, отца и
брата Дрыгина Виктора Але-
ксандровича.

Жена, дети, родственники.

Сердечно благодарим кол-
лективы АО «Слан-
цевское», детсада № 20, жи-
телей д. Гостицы, родствен-

ников, всех друзей и знако-
мых, оказавших помощь в
похоронах и разделивших с

нами горечь безвозвратной
утраты нашего дорогого му-
жа, папочки и дедушки
Усачева Олега Александро-
вича.

Жена, дети, внуки.
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